
El vertedero de Solius recibe las más de 70.000 toneladas de basura que cada año generan 23 municipios
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LLAGOSTERA. – Colectivos eco-
logistas, vecinales, políticos y del
sector agrario unirán esfuerzos en el
marco de una plataforma para exi-
gir que se acelere el cierre del verte-
dero controlado de Solius, a caballo
entre los municipios de Llagostera y
Santa Cristina d'Aro. El vertedero
recibe anualmente 70.000 tonela-
das de basura procedentes de 23mu-
nicipios de las comarcas del Baix
Empordà y del Gironès.

La plataforma, que se constituirá
oficialmente el 1 de abril, está inte-
grada inicialmente por la Xarxa
Ecologista de las comarcas de Giro-
na, la Associació d'Amics i Veïns de
Solius, el sindicato Unió de Pagesos
i Els Verds-Alternativa Verda. El
portavoz de esta última formación,
Santiago Vilanova, afirma que “es
coherente la creación de la platafor-
ma para clausurar definitivamente
el vertedero y pasar a una segunda
fase basada en el reciclaje y la recu-
peración de estos materiales”. Se-
gún Vilanova, el vertedero de So-
lius “es inseguro porque está cons-
truido sobre una zona que no reúne
las condiciones geológicas idó-
neas”. Els Verds-Alternativa Verda
afirma que los lixiviados –los líqui-
dos que genera la descomposición
de la basura– se filtran al subsuelo y
recuerda también que unos análisis
encargados recientemente por esta
formación revelan la presencia de
cromo, “lo que confirma que en So-
lius se vierten residuos tóxicos”.

La presidenta de la Mancomuni-

tat Intermunicipal de la Conca del
Ridaura –entidad que gestiona el
vertedero– y alcaldesa de Santa
Cristina d'Aro, Pilar Blasco, niega
este extremo y asegura que todos los
desechos que entran en Solius “es-
tán controladospor la Junta deResi-

dus de la Generalitat”. Blasco expli-
ca que la mancomunidad ha encar-
gado a la empresa concesionaria de
la explotación del vertedero un plan
de viabilidad “que marque las eta-
pas que seguir para ir reduciendo la
actividadde la instalación”. Las pre-
visiones actuales dan todavía a So-
lius una vida útil de 15 años. Según
los ecologistas, “no se puede esperar
tantoporque es un riesgo para elme-
dio ambiente”.

Según la empresa explotadora,
Serveis de la Conca del Ridaura, en
los próximos meses está prevista
una inversión que supera los 300
millones de pesetas para garantizar
el tratamiento de los lixiviados así

como la producción de biogás.
Fuentes de esta empresa aseguran
que el crecimiento urbanístico de
los últimos años ha incrementado el
volumen de basura que entra en So-
lius entre un 15% yun 18%.Este vo-
lumen, no obstante, debería reducir-
se paulatinamente a medida que se
impulse el reciclaje de residuos en
origen.

El vertedero de Solius se creó en
la década de los 70 pero no empezó
a funcionar de manera controlada
hasta 1989, cuando las localidades
de Sant Feliu de Guíxols, Santa
Cristina d'Aro, Llagostera, Calonge
y Castell-Platja d'Aro crearon la ci-
tada mancomunidad.c

Payeses, vecinos y ecologistas,
contra el vertedero deSolius

MADRID / CASSÀ DE LA SELVA.
(Redacción y Efe.) – El ministro de
Industria y Energía, Josep Piqué,
aseguró ayer que elGobierno “debe-
rá analizar” la decisión de la eléctri-
ca Fecsa-Enher, controlada por En-
desa, de no aceptar nuevas altas de
grandes clientes en la Costa Brava
mientras que no concluya la polémi-
ca línea de las Gavarres. Piqué su-
brayó que la competencia “corres-
ponde a la Generalitat”, ya que son
“líneas internas”. “Lo que es cierto
–añadió– es que, ante incrementos
de demanda de electricidad como
los que estamos teniendo, se debe
producir una mejora en todo lo que
afecta a la calidad de las líneas.”

Según elministro, “en algunos ca-
sos sonnecesarias líneas nuevas. És-
ta es una posición que nosotros ve-
mos absolutamente razonable, pero
también sabemos que amenudo tro-
pieza con problemasmedioambien-
tales o de seguridad. Hay que nego-
ciar, hay que seguir con un proceso
de diálogo. Me consta que la Gene-
ralitat y las compañías eléctricas tie-
nen la máxima disposición. Lo que
espero es que se encuentre una solu-
ción que no impida seguir amplian-
do y modernizando nuestra energía
eléctrica”, concluyó.

Por su parte, el Ayuntamiento de
Cassà de la Selva aseguró que no se
siente presionado por el anuncio de
la empresa eléctrica. Su alcalde, An-
toni Baulida, declaró a Catalunya
Ràdio que esta semana presentarán
cinco trazados alternativos a la lí-

nea de Enher por las Gavarres, que
confían sirvan para desbloquear las
obras. “Se debe pactar cuál es el tra-
zado alternativo y aparcar el actual
hasta que se esté en condiciones de
construir el trozo que falta para po-
der dar el suministro cara al vera-

no”, consideró Baulida. El alcalde
indicó que mañana se hace la expo-
sición del trabajo de una compañía
ajena a las partes implicadas y se va-
lorará cuál de los cinco trazados es
el más adecuado para los intereses
del Ayuntamiento.

Ayer también se pronunció en re-
lación con la decisión de Fecsa-
Enher la Coordinadora Antilínea,
que acusa a la compañía de querer
enfrentar a payeses y ayuntamien-
tos con empresarios y hoteleros. El
PSC considera que Enher “tiene
una actitud prepotente e intolera-
ble, dejando de lado que el suminis-
tro de energía eléctrica es un servi-
cio público que la Generalitat tiene
la obligación de ofrecer a los ciuda-
danos”. En la misma línea se mani-
festó el cabeza de lista de IC-V al
Congreso, Josep Manel López Gi-
freu, quien acusó a Enher de “una
actitud prepotente y chantajista”.c

Lamancomunidad que

gestiona el vertedero niega

las posibles contaminaciones

y dice que Solius lo controla

la Junta de Residus

Los alcaldes,
satisfechos
porque han
disminuido las
gamberradasDiversos colectivos de

la cuenca del Ridaura
califican las instalación
de contaminante
e insegura y piden su
clausura lo antes posible
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Las torres están instaladas en Llagostera, pero aún falta el cableado
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GIRONA. (Redacción.) – Los
alcaldes de los municipios de la
Selva interior, que el pasado mes
de octubre se quejaron de falta
de seguridad, consideran positi-
vos los cambios que los Mossos
d'Esquadra han introducido en
su manera de prestar servicio en
esta zona. Los primeros ediles de
Caldes de Malavella, Miquel Ca-
sas; Maçanet de la Selva, Antoni
Guinó; Riudarenes, Jordi Giro-
nès; Sils, Joaquim Rovira, y Vi-
dreres, Jaume Figueras, se mos-
traron ayer satisfechos por la
actual coordinación entre la poli-
cía de laGeneralitat y los ayunta-
mientos de la zona.

Los alcaldes se reunieron ayer
con el director general de Segure-
tat Ciutadana de la Generalitat,
Xavier Martorell, y el delegado
del Govern en Girona, Carles
Llorens. El director general ase-
guró que, desde la reunión en
que los responsables municipa-
les lanzaron sus quejas, se ha
comprobado que los problemas
de esta zona de la Selva “tenían
relación con la convivencia más
que con la seguridad”.

Según Martorell, la mayoría
de problemas tenían relación
con “jóvenes, motos, conduc-
ción, estacionamientos en doble
fila y horario de cierre de los ba-
res ”, algo que los Mossos han in-
tentado atajar “profundizando
los contactos con los vigilantes y
los alcaldes que nos informan de
los lugares y horas de conflicto”
y aumentando su visibilidad, es-
pecialmente en las urbanizacio-
nes de segundas residencias.

Los Mossos han mantenido en
103 el número de agentes en la
comisaría de Santa Coloma de
Farners y han presentado varias
denuncias contra jóvenes y loca-
les nocturnos, aunque Martorell
no especificó cuántas.c
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Piqué apuesta por continuar el diálogo
para desencallar la línea de las Gavarres
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